



LOS AUTORES

CARLOS EDUARDO VILLEGAS ESTRADA, candidato a Doctor en el programa de Educación y Sociedad de la Universidad de La Salle en Bogotá, Colombia; cuya tesis doctoral está titulada “El deporte como escenario para el desarrollo humano. Fundamentos, perspectivas y limitaciones de los programas de educación en valores del deporte para el contexto colombiano”. Cursa igualmente, el Master’s Degree Programme in Olympic Studies, Olympic Education, Organization and Management of Olympic Events” en la Universidad del Peloponeso en Grecia. Graduado del Executive Master in Sport Organisations Management - MEMOS XII, título concedido por la Faculté des Sciences du Sport de la Université de Poitiers, France (2009). Especialista en Altos Estudios del Deporte de la Universidad Jorge Tadeo Lozano (2005). Especialista en Finanzas y Negocios Internacionales de la Universidad de La Sabana (2004). Certificado en Special Studies in Administration and Management - CSS- de Harvard University (1992). Master of Science de Georgia Institute of Technology, Atlanta (1990). Título de Pregrado en Arquitectura de la Pontificia Universidad Javeriana de Colombia (1988).

Miembro de: Comisión de Academias Olímpica, Educación y Cultura de Panam Sports, del Comité Colombiano Pierre de Coubertin y de la Academia Olímpica Colombiana. Voluntario de los Juegos Olímpicos de Atenas (2004), Beijing (2008), Rio de Janeiro (2016) y de los Paralímpicos Rio 2016. Presidente de la Asociación Scouts de Colombia (2008). Gerente del Club Deportivo Millonarios de Colombia (2003). Asesor en el Ministerio del Deporte de Colombia (2016). Director de Culturas Recreativas y Deportivas de la Secretaría Distrital de Cultura, Recreación y Deporte de Bogotá (2012).

JUAN DIEGO BLAS FERNÁNDEZ es magíster en Gestión de Organizaciones Deportivas por la Universidad de Lleida, España. Forma parte de la séptima cohorte de NCDA de la Nippon Sport Science University. Es un atleta activo que mantiene una pasión por el deporte y su impulso para el desarrollo y la paz. Es atleta nacional de Frontón en cuya especialidad ha representado a Guatemala en diferentes competiciones internacionales. Ha estado involucrado en diferentes iniciativas enseñando los valores del deporte y promoviendo las habilidades para la vida aprendidas a través del deporte. Es el Jefe de Deporte para el Desarrollo Social del Comité Olímpico de Guatemala, Miembro de la Comisión de Fortalecimiento Institucional del Comité Paralímpico Guatemalteco y Co-Fundador de United Play International.

ANDREA EDITH NIETO SURDO. Estudiante del *Máster Universitario en Formación de Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato* en la Universidad Autónoma de Madrid (2020-2021). Graduada en *Ciencias de la Actividad Física y del Deporte*, por la Universidad Autónoma de Madrid (2014-2018). *Técnica en Animación Física y Actividades Deportivas* en el Instituto Pintor Antonio López (2012-2014). En el ámbito educativo y deportivo, desde 2009 y hasta la actualidad es

coordinadora de eventos infantiles, monitora en actividades de ocio y tiempo libre, y entrenadora de fútbol en diferentes clubes y con distintas categorías Desde el año 2004 y hasta el presente es jugadora de fútbol sala y fútbol 11.

M.^a EUGENIA MARTÍNEZ-GORROÑO, es Doctora en Historia. Profesora de la *Facultad de Formación del Profesorado y Educación* de la *Universidad Autónoma de Madrid* en la que tiene a su cargo las materias relacionadas con la Teoría y la Historia del Deporte en el grado de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte y con las técnicas de investigación histórica en el Doctorado y los Máster de *Departamento de Educación Física Deporte y Motricidad Humana*. Es directora del *Centro de Estudios Olímpicos de la UAM* y miembro de la *Sociedad Española de Americanistas*, de la *International Society of the History of Physical Education and Sport (ISHPES)*, de la *International Society of Olympic Historians* y de la *Academia Olímpica Española*. Forma parte del equipo de investigación reconocido y consolidado por la UAM dentro del ya citado *Departamento*, denominado «*Grupo de Investigación de la Enseñanza y Evaluación de la Actividad Física y el Deporte*» (GIEEAFyD). En el marco de su línea de investigación relacionada con la historia de la actividad física y el deporte, ha presentado numerosas ponencias y comunicaciones en congresos nacionales e internacionales y ha publicado trabajos especializados en libros y revistas científicas de ámbito nacional e internacional.

JESÚS LOZANO MARTÍN es estudiante del Grado en Ciencias de la Actividad Física y el Deporte en la Universidad Autónoma de Madrid. Durante su estancia en la UAM y entre el 2018-2020 ha participado en el Proyecto de Aprendizaje–Servicio en Actividad Física y Deporte junto a la Fundación Prodis (Fundación comprometida con el desarrollo personal y la inclusión Laboral de personas con discapacidad intelectual). Jesús Lozano participó en prácticas de colaboración docente en el curso de “Formación para la inclusión laboral de jóvenes con discapacidad intelectual” que viene desarrollándose por convenio con la UAM y por el cual se brinda la oportunidad a los universitarios de actuar como docentes en diversas asignaturas relacionadas con la actividad física. Lozano Martín es atleta de la Agrupación Deportiva Sprint (Madrid) en donde se integra desarrollando su especialidad actual como corredor velocista. También formó parte como atleta de la Unión Deportiva Talavera con la que participó en el Campeonato de España de Cross por equipos celebrado en 2018 en Gijón (Asturias).

FRANCISCO MONTAÑÉS GÓMEZ. Militar de profesión, graduado en Enfermería por la Universidad Complutense de Madrid, en la actualidad alumno de 3º curso del grado de Ciencias de la Actividad Física y del deporte en la Universidad Autónoma de Madrid. Orientado al ámbito de la actividad física y salud.

ÁLVARO BENITO MARTÍN. Alumno del Grado de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte en la Universidad Autónoma de Madrid (UAM). Con objetivo de realizar el Máster Universitario en Formación de Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato en la misma Universidad y orientarse profesionalmente a la Educación Física.

DAVID LARA SEVILLA. Alumno de 3º curso del grado de Ciencias de la Actividad Física y del deporte en la Universidad Autónoma de Madrid. Orientado al ámbito del entrenamiento deportivo.

JAVIER RODRÍGUEZ CAMACHO. Alumno de 3º curso del grado de Ciencias de la Actividad Física y del deporte en la Universidad Autónoma de Madrid. Orientado al ámbito del entrenamiento deportivo, con idea futura de cursar el Máster de Alto rendimiento deportivo del Comité Olímpico Español.